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正月初五（9日）上午到洛宁走基
层，记者做了充分的准备，可还是低估
了当地的寒冷，只在该县明善国际学
校操场上站了一小会儿，就瑟瑟发抖
起来。而记者的内心，从赶到这里的
那一瞬间，就已经被暖到了。

距离该县脱贫攻坚誓师大会开始
还有半小时，3000余名脱贫攻坚将士
正在整装列队。在操场外，一位拿着手
机到处拍摄的老人引起了记者的注意。

他叫张建民，是一名脱贫攻坚一
线的“老兵”。几年前，他从洛宁县农
业局被抽调到洛宁德青源金鸡扶贫项
目建设指挥部工作。如今，金鸡项目
扶贫效果初显，张建民也到了退休年
龄。令他欣慰的是，儿子张玉磊也加

入了脱贫攻坚队伍，还被评为了优
秀驻村干部。他此次来，就是为了分
享儿子上台领奖的喜悦。

51岁的杨书武不必像张建民那样
在会场外分享家人的荣光，因为他和他
的妻子、儿子都在会场上。杨书武是上
戈镇庙上村第一书记，他的妻子是该镇
池洼村扶贫责任组组长，他们的儿子是
该镇里峪村帮扶队队员。一家三口常
年忙碌在脱贫攻坚一线，聚少离多。春
节到了，难得团聚，正月初三就又各自
回村忙活了。此次誓师大会，三个人分
属不同队列，只能远远地看上一眼。会
议结束，来不及说上一句话，三个人又
都随大部队各自回村开展工作了。“群
众不脱贫，过年有啥味儿？只要群众能

脱贫，这节不过又能咋？”杨书武说。
当兴华镇毛原村党支部书记任海

卿辗转数十公里出现在会场上的时
候，不少同志吃了一惊——第二天他
儿子就要结婚了啊！“孩子结婚是自己
家的大事，脱贫攻坚是全党全国的大
事。脱贫攻坚不上心，一点儿党性都
没有！”任海卿提起村里的脱贫成效比
说起他儿子的婚事还兴奋：在各方面
的共同努力下，他们村48户贫困户脱

贫摘帽不成问题！
“我宣誓：牢记使命、众志成城，忠

勤厚正、不怕牺牲，勇于担当、负重前
行，破釜沉舟、艰苦斗争，‘不破楼兰终
不还’，坚决打赢攻坚战……”战旗迎
风招展，誓言响彻天空。

这誓言之中，有中气十足的男声，
有干脆有力的女声，有人略带嘶哑，有
人用力过猛破了音……

本报记者 孙自豪 通讯员 赵笑菊

洛宁县3000余名脱贫攻坚将士矢志打赢攻坚战——

誓师会上暖流涌

正月初一（5日）下午2点多，高新
区辛店镇史家沟村4名外出返乡党员
走进该村“三新”讲习所，参加该村党
支部专门为他们举行的集中补党课活
动。

下午2点半，补课准时开始，该村
党支部组织委员崔克功首先带领大家
重温入党誓词。

随后，史家沟村党建指导员、高级
政工师杜遂卿带领大家学习了辛店镇
党委关于印发《关于实行基层党员积
分制管理的实施意见》的通知，对党员
分类、积分设置、积分登记、积分应用、

考核奖惩等党员积分制管理内容进行
了细致讲解。

“党员积分制管理对党员的考核
更科学，让党员清楚知道学什么、如何
学，做什么、如何做。而且积分的高
低，还是村级优秀共产党员表彰、镇级
优秀共产党员推荐和不合格党员处置
的重要依据。”一个多小时的补课很快
结束，4名外出返乡党员收获颇丰。

这4名党员，有3 名是年轻党员。
他们有的在外地工作，有的在我市栾
川县和洛龙区打工，常年租住在外，因
工作关系会错过一些组织生活。

“这些党员存在‘集中学习难’
‘系统学习难’‘年度积分偏低’等党
员管理上的难题，我们就想利用春节
外出党员返乡过年这一契机，为他们
充充电。”该村党支部书记刘银星说，
希望通过补课，强化对党员的教育和
管理，确保党员“流动不流失”，切实
增强基层党组织的凝聚力、创造力和
战斗力。

该村党员杜娜娜是一名互联网行
业从业者，2016 年到北京工作后，一
年回不了几次家，平时都是通过电话
与党组织联系，了解党组织学习内容，

汇报自己的工作、学习、生活情况。“春
节前，在村里的党员微信群里看到春
节期间为外出返乡党员集中补党课的
通知，我就一直惦记着。”杜娜娜说，这
次补党课活动很有意义，也很有必要，
让跟她一样的党员更深刻了解了党员
管理的内容要求。

“希望这样的活动以后不局限于
春节，其他节假日也可以举办。”杜娜
娜说，“只要有机会，一定参加学习，努
力不在学习上掉队！”

本报记者 申利超 通讯员 魏孝
群 李妙娟

正月初一补党课

“涧西区龙西小区居民反映，家中
暖气不热……”昨日一早，愉新手机上
又有报修的消息弹出。他穿上红色工
装，骑上蓝色电动车，又开始了忙碌的
一天。

今年50岁的愉新，是洛阳热力有
限公司（以下简称市热力公司）涧西区
的一名“供暖管家”。雪后路面湿滑，
虽然愉新心里着急，但不得不减慢了
骑车的速度。

每年春节期间，是市热力公司员
工最忙碌的时候，为让市民温暖过年，
愉新和同事坚持奋战在供热一线。

十几分钟后，愉新的蓝色电动车
在龙西小区17号楼4单元楼前停下。
挎上工具包，他一口气爬到 3 楼，“您
好，我是市热力公司‘供暖管家’，来帮
您维修暖气……”

反映问题的市民叫张新国。他告
诉愉新，刚开始供热时，因为楼上楼下
都没有开通暖气，自家的暖气一直不
太热。来检修的工作人员为其加装了
暖气片后，家中暖和了不少，而且暖气

温度一直很稳定。但从前一天晚上开
始，家里的暖气又不热了。

“别着急，我检查一下。”说话间，
愉新伸手摸了摸张新国家客厅的进水

管和回水管，然后到卫生间里看了看
入户阀门——原因找到了，原来是户
内冷热不均造成的。

“您看，暖气片上这个白色的自

动温控阀门，是自动调节流量的，不
能随意拆除。当一个房间内的温度
达到标准后，暖气片上的自动调节阀
门会自动调节，控制该房间的暖气片
流量，让气温较低的房间流量增加，
确保全屋都能热起来。”愉新向张新
国解释道。

随后，愉新先将被用户拆除的自
动温控阀门安装回原位，再将卫生间
的入户阀门关小，最后清洗入户管网
过滤网……没过多久，张新国家各个
房间的暖气片摸起来明显热了不少。

听到有市热力公司人员上门服
务，张新国的邻居赵先生忙打开门，将
准备下楼的愉新拦住：“来来来，给俺
家的滤网也清清呗。”听到他的话，愉
新又笑呵呵地忙碌起来。

在市热力公司，像愉新这样的“供
暖管家”共有 67 名，负责市热力公司
350个直管小区的供热服务工作。这
个春节假期，他们已处理了 210 个供
热报修事项。

本报记者 李雨璐

“供暖管家”忙不停

因未如期完成2018年重点民生实事，我市3家单位被通
报批评。通报显示，没完成的原因是前期谋划不深不细、推进
实施不到位等。问题只是表象，背后暴露出当前一些干部能
力素质还存在突出短板。

在迈向高质量发展征程中，干部能力素质面临全方位考
验，办好民生实事如此，其他方面也是如此。比如，如果不懂
新业态、新模式、新技术，不懂产业发展趋势与规律，在推进产
业转型升级上就可能“老办法不管用”；比如，如果跟不上规
划、建设、管理新标准，对智慧城市、海绵城市、生态城市、节能
城市等概念内涵一知半解甚至闻所未闻，对提升城市治理能
力和水平的新要求无动于衷，在推进城市转型上就可能“新办
法不会用”；再比如，如果连导致污染的原因都搞不清，难以把
准病灶开对药方，在推进生态建设上就可能“硬办法不敢用”。

实践证明，干部自身的能力素质如何，直接影响高质量发
展的成效。如果没有专业能力、专业精神，就难以从纷繁复杂
的表象中把握规律，难以从瞬息万变的形势中把握方向，是做
不好工作的。种种问题警示我们，推进高质量发展，干部的能
力素质必须与之匹配起来。

提升能力素质，要来一场“学习的革命”。回想去年，我市
党政考察团赴徐州、襄阳等地学习他们的好经验、好做法，提
升了我们的工作思路，在相当程度上补齐了我市在现代产业
体系、现代城镇体系等方面的短板。在我市城市书房的建设
初期，针对前期如何规划选址、建设中应该拿出怎样的标准、
后期如何管理运营等问题，相关部门专门赴苏州、扬州等地学
习考察，反复讨论，最后结合洛阳每个县（市）区的实际，先试
点运行再全面推广，才有了如今的上百家城市书房。

这些“以学习提升本领”的案例启示我们，要把学习放到“事
业大坐标”中去锤炼，放到“高质量发展”的主战场中去磨砺，尤
其针对现实工作中的一些薄弱环节，紧密结合洛阳经济社会发
展的现实需要，坚持“干什么学什么、缺什么补什么”，有针对性
地加快知识更新、优化知识
结构，形成适应高质量发
展的能力素质，才有可能
尽快成为驾驭复杂形势、
解决实际问题、推动高质
量发展的行家里手。

高质量发展呼唤
“学习的革命”

项目档案

■ 项目名称：中储洛阳综合物流产业园
■ 项目概况：该项目位于孟津县平乐镇洛常路和规划

的中原大道交叉口，毗邻洛阳北站、310国道、连霍高速公路、
二广高速公路，总投资10亿元，规划占地面积803亩。

拣货、扫码、装箱、打包……6单货物，1个人10分钟即可
完成，货物当日发出，本市次日可达。近日，记者在中储洛阳
综合物流产业园项目现场看到，菜鸟、科捷等物流企业已进
驻，仓库里一派繁忙景象，日均业务量增长约50%。

区位优势是该园区吸引知名物流企业进驻的重要因
素。在这里，焦柳铁路和陇海铁路、连霍高速公路和二广高
速公路交会，且临近238省道、310国道，与中心城区的距离
不足15公里。“将区位和交通优势转化为服务优势，我们在逐
步打造豫西地区集散分拨中心。”该项目负责人说。

物流是经济发展的“大动脉”。去年年底，我市入选国家
物流枢纽承载城市名单，将建设生产服务型、商贸服务型国
家物流枢纽。

“目前，公共保税仓库、出口监管仓库等已建成投用，长
3.14公里的铁路专用线正在建设中，将与洛阳北站接轨。”该
负责人说。

别小瞧这短短的3公里多铁路，这是发展现代物流产业
的重要一步。近年，交通运输部大力推进大宗货物运输“公
转铁、公转水”，该铁路专用线将为我市工业、农业生产提供
服务，对我市建设生产服务型国家物流枢纽意义重大。

下一步，该产业园将致力于建设总部经济区、市场商贸
区、综合物流区，打造多式联运型综合物流园区。其中，总部
经济区将利用物流信息平台、物流融资平台、电子商务平台，
打造商贸、物流、流通加工等企业总部基地；市场商贸区将建
设以现货市场为主的市场商贸服务区，可申请钢贸、有色贸
易等企业税收政策优惠；综合物流区设定了交割、中转、仓
储、加工、配载、商业配套、物流融资等服务功能。

服务豫西、辐射华中、联通海内外，在国家“一带一路”倡
议及洛阳自贸区建设不断推进下，多式联运型综合物流园区
将引领我市物流产业集聚发展。 本报记者 赵佳 文/图

中储洛阳综合物流产业园部分投用，
打造多式联运型综合物流园区——

引领物流产业集聚发展

万晓阳

在进驻中储洛阳综合物流产业园的一家物流企业仓
库内，工作人员在扫码配货

正月初五（9日），栾川县公安局冷
水派出所轮到了民警王文龙和3名同
事值班。

“冷水村群众的水估计快用完
了！”当天上班前，王文龙就提醒自己

“今天要去送水”。
下午2点多，忙完手头工作后，兼

任冷水镇消防队消防员的王文龙和一
名同事赶紧驾驶消防车，为冷水村的
群众送水。

“张大娘，水快用完了吧？我来送
水了，把水桶给我吧。”到冷水村后，王
文龙来到66岁的张金娥家，拿起扁担
和水桶为老人挑水。

原来，进入去年12月，由于当地气
温过低，冷水镇部分自来水管道上冻，
部分单位和群众出现用水不便的问题。

“我们派出所的自来水管道也上

冻了，只能到几公里外的龙王庙村增
河口深水井拉水用。”王文龙说，他们
在拉水时，得知冷水村有 2 个村民组
100多口人也出现了与他们一样的问
题，便主动为村民送水。

王文龙在第一次送水时，得知66
岁的张金娥体弱多病，一个人在家居
住，就主动揽下了给她挑水的活儿。

当天，王文龙和同事拉了3趟，共
送水9吨多，一直忙碌到下午5点，直
至每个缺水户的水桶、水缸都装满后，
才返回单位。

“年前才给俺们送过，今天又来
送，你这娃儿每次还挑水到俺家，真是
谢谢你了！”王文龙他们离开时，张金
娥拉住他的手，不停地道谢。

本报记者 申利超 通讯员 陈喜
民 王浩南 文/图

民警送水到农家

王文龙（左）帮张金娥老人挑水

在涧西区龙西小区热力站，“供暖管家”关注供热状况 记者 张光辉 摄


